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Miembros del Honorable XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, 
Nayarit; la Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal; el C. Julio Montero Hernández, 
Síndico Municipal; el Licenciado José Octavio Altamirano Martínez, Regidor; la C. Karen del Rocío 
García Pérez, Regidora; la Profesora Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidora; la C. Rosalba López 
Ochoa, Regidora, la C. Margarita Jiménez Contreras, Regidora, el Profesor J. Félix Muro Flores, 
Regidor; el Arquitecto Ramón Adrián Mejía Soria, Regidor; el C. Pio Sánchez Robles, Regidor; el 
Profesor Joel Jiménez Montes, Regidor; y el C. Gilberto López Betancourt, Regidor; así como también 
el Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento y Responsable de la Gaceta 
Municipal. 

 
La Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal de Santa María del Oro, Nayarit, en 

uso de sus facultades que le confirieren los Artículos 115, fracción II, de la Constitución Política de 

los Estados Unidos Mexicanos; 111, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Nayarit; 65, 

fracción VII; y 234; de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; para su debida observancia 

promulga la presente Disposición Administrativa de índole Municipal. 
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ACTA NÚMERO 49. 

 SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO. 
 
En la ciudad de Santa María del Oro, del estado de Nayarit; siendo las 9:00 horas del día 
viernes 09 del mes de agosto del  año 2019; con fundamento en lo prescrito por los artículos 
50, fracción I, y 52 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; previa cita se reunieron en 
la Sala de Juntas del edificio administrativo, ubicado en la colonia “Los Pinitos” de esta ciudad, 
los ciudadanos Alcaldesa Municipal, Sindico y Regidores del Honorable XLI Ayuntamiento de 
Santa María del Oro, Nayarit; con la finalidad de celebrar Sesión Ordinaria de Cabildo bajo 
el siguiente:   

ORDEN DEL DÍA 
 

I. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL. 
II. INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN.  

III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.  
IV. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
V. INFORME DE LA PROFA. ANA MARÍA ISIORDIA LÓPEZ – ALCALDESA 

MUNICIPAL. 
VI. COMPARECENCIA DE LA LIC. HODET ISABEL RUÍZ SOLANO – DIRECTORA DE 

CULTURA, PARA INFORMAR SOBRE EL DESARROLLO DE LAS ACTIVIDADES 
DE LOS CURSOS DE VERANO, ASI COMO LA ORGANIZACIÓN DEL EVENTO DE 
CLAUSURA. 

VII. ASUNTOS GENERALES. 
VIII. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 
PUNTO I.- 
Se realizó el pase de lista correspondiente por el Prof. Bernardo Muro Sánchez- Secretario del 
Ayuntamiento, estando presentes la totalidad de los integrantes del cabildo diez Regidores, 
Alcaldesa y Síndico Municipal. 
 
PUNTO II.- 
Dando continuidad al orden del día; una vez comprobada la asistencia de la totalidad de los 
integrantes del Cabildo, la Profa. Ana María Isiordia López -Alcaldesa Municipal, declara 
legalmente instalada la presente sesión a las 9:08 horas del día 09 de agosto del año 2019 y 
válidos los acuerdos que de la misma resulten. 
 
PUNTO III.- 
Se procedió a la lectura del orden del día a cargo del Secretario del Ayuntamiento y una vez 
que fue leído, la Alcaldesa Municipal somete a consideración del cabildo y es aprobado por 
unanimidad. 
 
PUNTO IV.- 
El Prof. Bernardo Muro Sánchez – Secretario del Ayuntamiento, realizó la lectura del acta 
anterior.  
 
PUNTO V.- 
INFORME DE LA PROFA. ANA MARÍA ISIORDIA LÓPEZ – ALCALDESA MUNICIPAL. 
ACTIVIDADES CORRESPONDIENTES AL MES DE JULIO DEL AÑO 2019. 
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MARTES 02, NOS TRASLADAMOS A LA COMUNIDAD DE LAS CUEVAS A REUNION DE 
TRABAJO Y CONVIVENCIA CON LA COMUNIDAD, ASI COMO PARA ATENDER SUS 
PETICIONES Y DAR SEGUIMIENTO. 
MIÉRCOLES 03, ATENDIMOS A PERSONAS DE LA ASOCIACION BICIFIT  PARA EL 
EVENTO QUE AÑO CON AÑO SE REALIZA EN EL MES DE NOVIEMBRE; SIENDO SEDE 
SANTA MARIA DEL ORO. 
MARTES 09, RECIBIMOS UNA COMISION DE JOVENES DE ATLETISMO DEL ESTADO DE 
JALISCO, QUE AL IGUAL QUE LA ASOCIACION BICIFIT SOLICITAN EL PERMISO Y 
APOYO DE SEGURIDAD PARA PRESENTAR ESPECTÁCULO FISICO Y CULTURAL EN LA 
LAGUNA. 
MIERCOLES 10, RECIBIMOS UNA COMISION DEL COMISARIADO EJIDAL DE LA 
COMUNIDAD DE LAS CUEVAS CON EL TEMA DE INSEGURIDAD EN SU ACTIVIDAD 
PESQUERA Y DE LINDEROS. 
VIERNES 12, HICIMOS ACTO DE PRESENCIA A LA REUNION ORDINARIA DE CABILDO. 
SABADO 13, ESTUVIMOS PRESENTES EN REUNION DE TRABAJO CON DIRECTORES 
DE ESTE AYUNTAMIENTO, CON EL PROPOSITO DE EVALUAR Y ANALIZAR LA 
PROBLEMÁTICA QUE SE HA PRESENTADO Y JUNTOS PROPONER ESTRATEGIAS 
PARA HACER EFECTIVO EL SERVICIO QUE OFRECEMOS Y OPTIMIZARLO POR AREA. 
DOMINGO 14, LLEVAMOS A CABO LA ACTIVIDAD FORESTAL DEL DIA DEL ARBOL EN 
LA UNIDAD DEPORTIVA DE ESTA CABECERA MUNICIPAL, PLANTANDO ARBOLES; Y AL 
MISMO TIEMPO HACIENDO CONCIENCIA A LA IMPORTANCIA DE PRESERVAR EL 
MEDIO AMBIENTE. 
LUNES 15, ATENDIMOS INVITACION POR PARTE DE FONATUR AL EVENTO DE 
ENTREGA DE DISTINTIVOS BLUFLAG A LA LAGUNA DE NUESTRO MUNICIPIO;  HECHO 
DESARROLLADO EN LAS INSTALACIONES DE LA MARINA DE SAN BLAS. 
MARTES 16, ATENDIMOS JORNADA DEL DIF ESTATAL, JUNTAMENTE CON DIF 
MUNICIPAL EN LA COMUNIDAD DE PLATANITOS, PRESTANDO SERVICIOS COMO 
FUERON: CORTE DE PELO, ATENCION MÉDICA, EXPEDICION  DE TARJETAS DE 
INAPAM Y REGISTRO CIVIL.  
DOMINGO 21, ATENDIMOS CONVOCATORIA EMITIDA POR LA SEDER, CON EL TEMA 
DE PROGRAMAS DE DESARROLLO TERRITORIAL EN LA ZONAS DE ALTA 
MARGINACION EN LA PRESA DE AGUA MILPA. 
LUNES 22, ATENDIMOS A UN GRUPO DE EMPRESARIOS, MISMOS QUE TIENE EL 
PROYECTO DE CONSTRUCCION DE UNA UNIVERSIDAD PRIVADA EN LA CABECERA 
MUNICIPAL. 
MARTES 23, ESTUVIMOS DIALOGANDO CON PERSONAL DE LA SECRETARIA DE 
SALUD, QUIENES PRETENDEN LLEVAR A CABO UNA JORNADA DE FUMIGACION AL 
INTERIOR DEL MUNICIPIO EN FECHAS PROXIMAS. 
MIERCOLES 24, ATENDIMOS CONVOCATORIA A REUNION DE ORGANIZACIÓN EN LAS 
OFICINAS ADMINISTRATIVAS CON COMISIARIADOS EJIDALES QUE CORRESPONDEN 
A LUGARES DE ALTA MARGINACION. 
JUEVES 25, SE LLEVO A CABO REUNION MENSUAL EN LA SECRETARIA DE 
PLANEACION CON LOS TEMAS DE SEGURIDAD PUBLICA, DENGUE Y CONTROL DE 
ENFERMEDADES ENTRE OTROS COMO FORTALECIMIENTO MUNICIPAL. 
VIERNES 26, ASISITMOS A LA REUNION DE SEGURIDAD PUBLICA EN EL MUNICIPIO DE 
SAN BLAS. 
LUNES 29,  ESTUVIMOS PRESENTES EN LA SEGUNDA REUNION ORDINARIA DEL 
CONSEJO ESTATAL EN LA SEDER. 
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MARTES 30, NOS TRASLADAMOS A LA COMUNIDAD DE EL ERMITAÑO CON LAS 
AUTORIDADES EJIDALES Y AUXILIARES PARA TRATAR EL TEMA DE LA CARRETERA 
DE ESTA COMUNIDAD A SAN PEDRO LAGUNILLAS. 
 
EN EL TRANSCURSO DEL MES SE ATENDIO DE MANERA COTIDIANA AUTORIDADES 
EJIDALES, ORGANISMOS AUXILIARES Y COMUNIDAD EN GENERAL ESCUCHANDO 
SUS DEMANDAS Y TRATANDO DE RESOLVER LAS PROBLEMATICAS EN BASE A LAS 
CAPACIDADES TECNICAS Y ECONOMICAS DEL AYUNTAMIENTO. 
 
PUNTO VI.- 
COMPARECENCIA DE LA LIC. HODET ISABEL RUÍZ SOLANO – DIRECTORA DE 
CULTURA, PARA INFORMAR SOBRE EL DESARROLLO DE LAS ACTIVIDADES DE LOS 
CURSOS DE VERANO, ASI COMO LA ORGANIZACIÓN DEL EVENTO DE CLAUSURA. 
En su comparecencia la Lic. Hodet Isabel Ruíz Solano – Directora de Cultura, hizo entrega a 
los integrantes del Honorable Cabildo el reporte de actividades la dirección a su cargo, 
correspondiente a los meses de marzo a junio del presente año; asimismo informa que los 
cursos de verano fueron un éxito, por haberse tenido gran participación de niños en los talleres 
de pintura, dibujo, manualidades, danza folklórica y baile moderno por parte de la casa de la 
cultura; señalando que de la cuota que fue recabada por los alumnos que asistieron a éstos 
talleres, se destinó para la compra de sus mismos materiales y de esta forma todos los niños 
desarrollaran sus actividades sin problema alguno. 
 
Con respecto a la organización del evento de clausura, comentó que se tiene previsto realizarlo 
en el local que ocupa la tercera edad, previendo la posibilidad de luvias, citando a las 9:30 de 
la mañana para dar inicio a las 10.00 horas; estando invitados el Ayuntamiento, Directores, 
Representantes de Organizaciones y pueblo en general. – Este planteamiento fue bien visto, 
aunque; finalmente se acordó que el evento se llevara a cabo en la explanada de la plaza 
pública, enfrentando el riesgo de la lluvia para lo cual se llevará la carpa y los dos toldos con 
que cuenta el Ayuntamiento;  en esta clausura se presentarán muestras de todo lo que realizó 
en los cursos de verano y en donde participaron tanto Ayuntamiento como DIF Municipal, esto 
incluiría bailables folklóricos, baile moderno y hawaiano, muestra gastronómica, pintura, etc. 
 
Comentando además que ya está preparado el sonido y maestro de ceremonias para el 
evento. - Cabe mencionar que tanto el informe de esta dirección, como la organización del 
evento de clausura fue plenamente aceptado por este Honorable Cabildo. 
 
En este mismo tema hace uso de la palabra la regidora Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, 
para felicitar a todos los maestros que participaron como responsables y asesores de los 
talleres que se implementaron en estos cursos de verano. 
 
De igual manera participa la Profa. Ana María Isiordia López-Alcaldesa Municipal, quien se 
suma a esos comentarios de felicitación, sin dejar de mencionar a la excelente coordinación 
que realizaron tanto la Dirección de Cultura y DIF Municipal; agregando además que es 
importante difundir lo que este Ayuntamiento promueve, para que la sociedad se entere y 
multiplique la información.  
 
La regidora Margarita Jiménez Contreras, igualmente felicita a los maestros que impartieron 
los talleres de verano, porque fue muy productivo y enriquecedor para todos los alumnos que 
tuvieron la oportunidad de asistir. 
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Participa el regidor Prof. Joel Jiménez Montes, quien observa que efectivamente la realización 
de los talleres fue todo un éxito y muy productivo para la niñez de Santa María del Oro. - 
Aprovechando a su vez este espacio para hacer notar que en lo sucesivo la participación del 
ballet folklórico “Masehuani” del Ayuntamiento en otros municipios sea derivado de un 
intercambio cultural, para que el beneficio e imagen sea reciproco.   
 
PUNTO VII.-  
ASUNTOS GENERALES. 
 
PRIMERO:-  Hace de la palabra la regidora Margarita Jiménez Contreras, para proponer que 
se arregle el domo de la Presidencia Municipal, porque la lámina que lo compone está 
sumamente deteriorada; y el agua pluvial se filtra hacia el patio central, poniendo el riesgo que 
los archivos se puedan dañar, así como también prevenir algún incidente  hacia personas que 
acuden a realizar distintos trámites y/o servicios. 
 
Este planteamiento también aplica para el local de la casa de la cultura, ya que su domo se 
encuentra en las mismas condiciones de deterioro. 
 
En este sentido se acordó que se verá la situación económica del Ayuntamiento para que a la 
brevedad posible y en cuanto se tengan condiciones se tomen cartas en el asunto. 
 
SEGUNDO.- Comparece el Arq. Reyes Robledo Suárez, de la Dirección de Planeación de este 
Ayuntamiento, para informar que el Proyecto de Remodelación de la Plaza Pública de Santa 
Maria del Oro fue aprobado, por lo que sugiere que a la brevedad posible se diseñe un 
esquema de sensibilización a la comunidad, para que este proyecto vaya siendo asimilado y 
aceptado por todo el pueblo en general, comento que el Arq. José Reyes Hernández Torres 
del señalado departamento, ya está trabajando en la presentación; pudiendo sumarse platicas 
con locatarios y vecinos de la calle Matamoros que están directamente involucrados. 
 
Y dentro del mismo cabildo surgieron ideas como la realización de promocionales, mamparas 
y lonas que promuevan el Proyecto, además de la posibilidad de organizar un festival cultural 
como pretexto para darle más difusión a esta idea; e igualmente reuniones con directivos y 
personal administrativo para que se apropien de la idea y también la promuevan y la defiendan. 
 
Aclarando que este Proyecto de Remodelación de la Plaza Pública está contemplado para 
realizarse en tres etapas: la primera que sería en este año 2019 que incluye corredor turístico 
comercial por la calle Matamoros y el kiosco, la segunda etapa que sería para el año 2020 
incluye la fuente y el piso de la propia plaza y la tercera todo el perímetro de la plaza que son 
banquetas, rampas y construcción de arcos. 
 
TERCERO:- En este punto participa el regidor Ing. Gilberto López Betancourt, quien comenta 
que se entrevistó con un grupo de vecinos de la colonia la Ciénega de esta ciudad, quienes 
solicitan que se realice una campaña de limpieza en ésa zona, ya que el canal se encuentra 
azolvado.- La regidora Karen del Rocío García Pérez, comenta que en fechas pasadas, ella 
ya había realizado una gestoría para llevar a cabo unas jornadas de limpieza en esa zona que 
efectivamente se realizó, por lo que tiene dudas si a estas fechas continúa el problema. -   En 
este sentido y después de varios comentarios se sugirió que el propio regidor Ing. Gilberto 
López Betancourt, asista a la zona y verifique la dimensión del problema y en fechas 
posteriores comparta la información para poder tomar decisiones. 
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CUARTO:-  La regidora Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, comenta que a últimas fechas 
no se ha tenido el servicio de la ambulancia, situación que es preocupante porque es un 
servicio muy importante para la comunidad que frecuentemente la requiere; solicitando 
información al respecto. 
 
La maestra Ana María Isiordia López -Alcaldesa Municipal, informa que efectivamente ese 
servicio no se ha podido brindar a últimas fechas, debido a que la unidad con la que se contaba 
se encuentra con problemas mecánicos; y la nueva que supuestamente llego a disposición del 
Ayuntamiento, ahora se sabe  que va directamente a realizar servicios al Centro de Salud que 
funciona en la cabecera municipal, pero genero el compromiso de que en corto plazo tendrá 
un acercamiento con el Dr. Fermín Fletes Robles,  Jefe de la Jurisdicción Sanitaria de la 
Secretaria de Salud, para tratar el tema y a la brevedad posible nos dé una solución a esta 
problemática, ya que existe la posibilidad de que se nos dote de una nueva ambulancia.  
 
PUNTO VIII.- 
CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
Agotados los puntos del orden del día y no habiendo más asuntos que tratar la Profa. Ana 
María Isiordia López - Alcaldesa Municipal; procedió a efectuar la clausura de la presente 
Sesión de Cabildo declarando válidos los acuerdos registrados, siendo las 12:31 horas, del 
día 09 de agosto del año 2019, firmando para constancia quienes intervinieron. 
 

 

Para los efectos legales correspondientes firman en esta los ciudadanos Integrantes del Honorable XLI 

Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit. 

Profa. Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal.- Rúbrica.- C. Julio Montero Hernández, 

Síndico Municipal.- Rúbrica.- Lic. José Octavio Altamirano Martínez, Regidor.- Rúbrica.- C. Karen 

Del Roció García Pérez, Regidor.- Rúbrica.- C. Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Rosalba López Ochoa, Regidor.- Rúbrica.- C. Margarita Jiménez Contreras, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Prof. J. Félix Muro Flores, Regidor.- Rúbrica.- C. Arq. Ramón Adrián Mejía Soria, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Prof. Joel Jiménez Montes, Regidor.- Rúbrica.- C. Pio Sánchez Robles, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Ing. Gilberto López Betancourt, Regidor.- Rúbrica. 

 

El suscrito Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento del H. XLI 

Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit; con fundamento en lo dispuesto por 

el artículo 114, fracción IV de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, hago constar y  

CERTIFICO 

Que con fecha del día 09 de agosto de 2019, fue celebrada la sesión ordinaria de cabildo número 49, 

en la cual fueron tomados los acuerdos que en la presente gaceta se manifiestan. Se extiende la 

presente certificación para los fines legales a que haya lugar, en la localidad de Santa María del Oro, 

Nayarit, a los doce días del mes de agosto de dos mil diecinueve.    

 
 Profesor Bernardo Muro Sánchez. 


